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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре утонул отдыхающий с одноклассниками на берегу реки школьник 
В Красноярском крае очередная трагедия на воде - в Таймырском районе утонул 14-

летний подросток. Сообщение об утоплении 14-летнего подростка в реке Енисей города 
Дудинка следователям поступило накануне, 23 июня. По факту школьника организована 
доследственная проверка. 

Как выяснилось, четверо одноклассников - две девушки и два парня - проводили досуг на 
берегу Енисея. Во время купания в запрещённом месте подросток и одна из школьниц начали 
тонуть, двое других детей стали их спасать. Тонущую девушку удалось спасти, а юноша 
скрылся под водой. Ребята не смогли его обнаружить. 

"В настоящее время ведутся поиски подростка в предполагаемом месте утопления. 
Проводятся проверочные мероприятия. По результатам проверки будет принято 
процессуальное решение", - говорится в сообщении пресс-службы ГСУ СК по Красноярскому 
краю и Хакасии. 

ИА "Запад24" 
 

В Норильске и Дудинке массово проверили должников по штрафам 
Сотрудники Таймырского линейного отдела МВД и судебные приставы подвели итоги 

совместной операции «Должник», которая прошла в Дудинке и Норильске. Правоохранители 
посетили 37 адресов возможного проживания северян, имеющих задолженность, и проверили 
41 местного жителя. 

В результате восемь человек добровольно оплатили штрафы на общую сумму около 
шести тысяч рублей. В отношении трех правонарушителей за уклонение от уплаты 
составлены и направлены в суд административные протоколы. По двум из трех дел суд 
назначил выплаты в двукратном размере штрафов, по одной тысяче рублей каждый. 

Транспортные полицейские напоминают, что злостным неплательщикам штрафов может 
грозить арест на 15 суток. 

«Таймырский телеграф» 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
И работают хорошо, и досуг проводят с пользой 

14 июня началась очередная трудовая смена экологического отряда старшеклассников 
«Зеленый патруль». В этом году в «экологический дозор» вступили 40 дудинских 
старшеклассников. 

Под руководством специалистов отдела молодежной политики и спорта городского 
комитета культуры Николая Кочерга и Марии Семеновой ребята занимаются очисткой от 
мусора детских и спортивных площадок, дворовых территорий и улиц Дудинки. Как сообщают 
специалисты комитета жилищно-коммунального хозяйства городской администрации, за 
неделю работы отрядом была очищена площадь свыше 20 000 квадратных метров, собрано 
36,6 кубометров мусора. 

Вторая половина дня бойцов «Зеленого патруля» традиционно заполняется 
спортивными и досуговыми мероприятиями, которые ребята могут посетить во внерабочее 
время. Школьники уже приняли участие в товарищеских матчах по пионерболу и баскетболу, 
посетили мероприятие, посвященное правильному питанию. Кроме того, 22 июня дети 
приняли участие в общегородской акции «Свеча Памяти», а 25 июня — станут активными 
участниками мероприятий ко Дню города. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
 «Норникель» подписал меморандум с крупнейшими российскими производителями 

Форум «Норникель. Импортозамещение – новые возможности» собрал более 100 
крупнейших российских производителей и поставщиков, продукция которых давно 
зарекомендовала себя и не уступает по характеристикам лучшим зарубежным образцам. 
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В первый день мероприятия участники обсудили меры государственной и краевой 
поддержки для предприятий, участвующих в импортозамещении, потребности Норильского 
дивизиона и принципы взаимодействия с производителями. 

Также представители «Норникеля» обсудили с потенциальными партнерами 
перспективы развития по шести направлениям: в сфере механического оборудования, 
энергетики, автоматизации и цифровизации, горного производства, самоходной горной 
техники и транспорта. 

Итогом первого дня форума стало подписание соглашений о намерениях, которые 
зададут новый вектор дальнейшего развития металлургического и горнодобывающего 
производства. 

Среди компаний, которые заключили меморандум, предполагающий реализацию 
мероприятий по импортозамещению, – Сибирское промышленное объединение»,«Новомэк 
Инжиниринг», «Тяжмаш» и многие другие… 

«Таймырский телеграф» 
 

Община коренных народов севера требует с «Норникеля» 30 млн рублей 
В арбитраж Красноярского края поступил многомиллионный иск от семейной (родовой) 

общины коренных малочисленных народов севера «Катыгинский». Ответчиком по делу 
выступает ПАО «Горно-металлургическая компания «Норильский никель». Заявление пока 
оставлено без движения из-за недочётов, передаёт ИА REGNUM. 

Иск на 30 млн рублей поступил в суд в начале мая 2022 года, но пока оставлен без 
движения. 23 июня 2022 года в материалы дела поступило заявление от истца, детали 
которого пока не раскрывались. 

В споре речь идёт о возмещении вреда, «причинённого окружающей среде по факту 
загрязнения вод и порчи земли, находящихся во временном владении общины, нарушения 
права сохранения культурных традиций, традиционного уклада жизни и промыслов КМНС 
«Катыгинский», ведении охоты и рыбалки, оленеводства, а также на текущее и будущее 
техногенное влияние на арендуемые общиной биоресурсы». 

 ИА REGNUM. 
 

Житель Норильска получил 9 лет колонии за призывы вступить в экстремистскую 
организацию 

Суд вынес приговор жителю Норильска за призывы вступить в украинскую 
экстремистскую организацию и совершать теракты, сообщает пресс-служба управления ФСБ 
России по Красноярскому краю. 

Фигурант обвинялся в организации экстремистского сообщества и содействии 
террористической деятельности (ч. 1.1 ст. 282.1, ч. 1.1 ст. 205.1 УК РФ). 

"1-й Восточный окружной военный суд признал мужчину виновным в инкриминируемых 
деяниях и назначил ему наказание в виде девяти лет лишения свободы в колонии строгого 
режима", - говорится в сообщении. 

По данным ведомства, 33-летний осужденный, находясь в следственном изоляторе 
Норильска, призывал сокамерников к вступлению в украинскую экстремистскую организацию 
"Правый сектор" (признана в РФ экстремистской и запрещена) для участия в боевых 
действиях против военнослужащих ДНР. Он также призывал к совершению террористических 
актов в госучреждениях. 

По данному факту в октябре 2021 года в отношении мужчины были заведены уголовные 
дела. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

Транспортная компания по перевозке грузов из Норильска снизила цены после 
вмешательства прокуратуры 

После вмешательства прокуратуры компания "ТРАССА-ЭКСПРЕСС", занимающаяся 
перевозкой грузов на материк, снизила цены на услуги. Об этом сообщает Западно-
Сибирская транспортная прокуратура.  
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- Проверкой установлено, что в 2021 году общество, в нарушение установленного 
законом порядка регулирования цен, оказывало услуги по перевозке грузов речным 
транспортом по маршрутам "г. Красноярск – г. Дудинка", "г. Дудинка – г. Красноярск" в 
отсутствие утвержденных тарифов, - рассказали "Северному краю" в пресс-службе Западно-
Сибирской транспортной прокуратуры. 

Красноярский транспортный прокурор внес организации представление, после которого 
для компании установили максимальный тариф на перевозку, в результате чего стоимость ее 
услуг снизилась в среднем на 20%. Также общество привлекли к административной 
ответственности по статье 14.6 КОАП РФ и вынесли предупреждение. Должностных лиц 
привлекли к дисциплинарной ответственности. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Юрий Лапшин рассказал о работе Правительства края над ключевыми проблемами 
региона 

Председатель Правительства Красноярского края Юрий Лапшин выступил с отчётом о 
работе Правительства в 2021 году. 

Характеризуя в целом итоги года, премьер-министр назвал его самым успешным за 
новейшую историю края. Несмотря на влияние пандемии коронавируса, удалось обеспечить 
стабильное социально-экономическое развитие, выполнить все социальные обязательства и 
завершить год с высокими финансовыми результатами. 

Среди основных приоритетов работы Правительства Юрий Лапшин выделил поддержку 
территорий, антикризисную поддержку экономики и граждан, инвестиционное и 
инфраструктурное развитие. 

Также глава краевого кабмина рассказал о ключевых проектах и направлениях, над 
которыми по поручению Губернатора сейчас работает региональное Правительство. 

Красноярский край 
 

Уполномоченный по правам коренных малочисленных народов Красноярского края 
рассказал о поступивших к нему в 2021 году обращениях 

Уполномоченный по правам коренных малочисленных народов Красноярского края 
Семен Пальчин отчитался о своей работе в 2021 году перед депутатами Законодательного 
Собрания. 

За 2021 год к нему поступило 129 обращений с сообщениями о 137 предполагаемых 
случаях нарушения прав. В том числе 10 коллективных обращений, под которым поставили 
подпись 347 человек. Из общего количества обращений по 23 оказана помощь, по 12 — право 
восстановлено, по 36 были даны разъяснения и консультации, по трём нарушений не 
выявлено, по шести право восстановлено частично. Одно обращение вне компетенции 
омбудсмена, 32 находятся в работе. 

По сравнению с прошлыми годами реже стали жаловаться жители Эвенкии, зато намного 
больше обращений написали с Таймыра и Туруханского района. Рост количества жалоб в 
2021 году уполномоченный связал с тем, что вел в этих территориях личный прием в 
отдаленных поселках, оленеводческих стойбищах, охотничьих и рыбопромысловых точках. 
Кроме того, еженедельный прием в Дудинке ведет сотрудник аппарата Уполномоченного. 

Одной из главных проблем омбудсмен назвал развитие домашнего оленеводства и 
сохранение поголовья дикого северного оленя. Эти ресурсы — жизненно важные источники 
пропитания для коренных малочисленных народов. Но со стороны органов местного 
самоуправления должного внимания ему не уделяется. Поэтому Семен Пальчин предложил 
разработать отдельные программы по развитию северного домашнего оленеводства и 
сохранению поголовья дикого северного оленя. Также есть проблемы с выделением 
охотничьих угодий, квот на добычу рыбы для личных нужд. 

Докладчик также обратил внимание на проблемы с транспортной доступностью, 
нарушение прав на образование и использование родного языка, здравоохранение, 
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сохранение традиционного питания коренных народов севера, право на достойное жилье и 
меры социальной поддержки. 

Депутаты обсудили вопросы, которые волнуют представителей сообщества коренных 
народов: сохранение исконной среды обитания, сохранение и развитие традиционных 
отраслей хозяйствования, вопросы культуры, образования, родных языков. Вице-спикер 
Дмитрий Свиридов задал вопрос о мерах поддержки оленеводов в условиях чрезвычайной 
ситуации, Валерий Фарукшин о взаимоотношениях с недропользователями, Виктора 
Кардашова и Галину Ампилогову интересовала кадровая политика среди молодежи коренных 
малочисленных народов. В обсуждении доклада приняли участие первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания края Сергей Попов, вице-спикер Андрей Новак, 
депутаты Александр Ратахин и Александр Бойченко. 

Сергей Сизоненко рассказал о работе, проделанной профильным комитетом при 
подготовке доклада Уполномоченного для рассмотрения на сессии Законодательного 
Собрания. Большинство проблем, поднимаемых Семеном Пальчиным, нашли отражение в 
постановлении по этому вопросу, и взяты на контроль. Сессия единогласно поддержала 
принятие документа. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: кризис в мировой экономике возник из-за эгоистичных действий отдельных 
государств 

Выход из кризисной ситуации, которая сложилась в мире, можно найти только сообща, 
считает президент РФ Владимир Путин. 

"Только на основе честной и взаимовыгодной кооперации можно искать выходы из той 
кризисной ситуации, которая сложилась в мировой экономике из-за непродуманных, 
эгоистичных действий отдельных государств, которые, используя финансовые механизмы, по 
сути, перекладывают на весь мир свои собственные ошибки в макроэкономической политике", 
- сказал Путин в ходе саммита БРИКС. 

"Лишь сообща можно решать такие задачи, как урегулирование конфликтов, борьба с 
терроризмом, организованной преступностью, включая криминальное использование новых 
технологий, противодействие изменениям климата, распространению опасных инфекций", - 
добавил президент. 

Он подчеркнул, что сейчас, как никогда, востребовано лидерство стран БРИКС в 
выработке объединяющего позитивного курса на формирование по-настоящему 
многополярной системы межгосударственных отношений, основанной на общепризнанных 
нормах международного права и ключевых принципах Устава ООН. 

Путин отметил, что с каждым годом авторитет БРИКС и его влияние на мировой арене и 
авторитет неуклонно повышаются. 

"Это объективный процесс, поскольку государства "пятерки" обладают поистине 
огромным политическим, экономическим, научно-технологическим и людским потенциалом. У 
нас действительно имеются все возможности для совместной эффективной работы, 
направленной на обеспечение международной стабильности и безопасности, устойчивого 
роста и процветания, улучшения благосостояния населения", - сказал президент РФ. 

ИА "Финмаркет" 
 

В Кремле связали мирное урегулирование на Украине с принятием всех требований РФ 
Мирное урегулирование украинского кризиса возможно только после того, как Киев 

примет все требования Москвы, заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 
В ходе общения с журналистами у него спросили, ознакомились ли в Кремле с планом 

мирного урегулирования, предложенным изданием National Interest, и в целом 
поинтересовались, возможен ли какой-то мирный план до возобновления прямых российско-
украинских переговоров, и на каких условиях. 
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"Что касается мирного плана, да, он возможен после того, как Украина выполнит 
все требования российской стороны", - ответил Песков. 

При этом, на просьбу уточнить, что это за требования, представитель Кремля заявил: 
"Украина прекрасно знает все". 

Песков также заметил, что в Кремле не ознакомились с предложениями National Interest. 
INTERFAX.RU 

 
Шойгу заявил о необходимости срочного укрепления российско-белорусской системы 
ПВО 

Региональная группировка войск и система ПВО Союзного государства России и 
Белоруссии нуждается в срочных мерах по повышению боеготовности, заявил министр 
обороны РФ Сергей Шойгу. 

"Обстоятельства диктуют необходимость принятия срочных совместных мер по 
укреплению обороноспособности Союзного государства, повышению боеготовности 
региональной группировки войск (сил) и единой региональной системы ПВО", - сказал Шойгу 
на встрече с министром обороны Белоруссии Виктором Хрениным в Москве. 

Министр добавил, что данный вопрос сегодня становится все более и более актуальным, 
и Россия готова оказывать в этом "любую поддержку белорусским друзьям". 

 INTERFAX.RU 
 

Абрамченко: себя прокормим, но на красивую упаковку нужно время 
Вице-премьер России Виктория Абрамченко рассказала, что на производство своей 

красивой упаковки "потребуется какое-то количество времени" и "придется потерпеть без 
краски", но в этом вопросе необходимо импортозамещение. 

Россия сможет производить свою упаковку, на это нужно время. Об этом в эфире 
программы "Полный контакт" на радио "Вести ФМ" и платформе "Смотрим" рассказала вице-
премьер России Виктория Абрамченко. Также она заверила, что наша страна в состоянии 
накормить себя, невзирая на антироссийские санкции. 

Что же касается проблемы с упаковкой, то, по словам Абрамченко, "это тот случай, когда 
мы были плотно интегрированы в мировую экономику и даже подумать не могли, что может 
возникнуть такая проблема. 

"Сейчас, когда транснациональные корпорации показали себя во всей красе, 
рассчитывать на них нам больше не приходится", – констатировала вице-премьер. 

Она уверена, что России нужно "импортозамещаться", чтобы не зависеть от импортной 
упаковки. "Есть свое стекло, алюминиевые банки в достаточном количестве, но никогда не 
было своей многокомпонентной упаковки", – поясняет Абрамченко. 

Однако, напоминает она, в России есть лесопромышленный комплекс и предприятия, 
которые могут произвести все необходимое. 

Она добавляет, что "разворачиваться" в Азию в этой сфере было бы ошибкой. "Да, на 
это сейчас потребуется какое-то количество времени. Придется сейчас потерпеть и без 
краски какое-то время пожить, но пусть упаковка будет своя", – считает вице-премьер России. 

Вести 
 

Минтруд опубликовал календарь выходных дней на 2023 год 
Новогодние праздники в 2023 году продлятся девять дней — с 31 декабря по 8 января, 

сообщается в Telegram-канале Минтруда. 
Там указывается, что ведомство подготовило проект постановления о переносе 

выходных. 
"Новогодние праздники продлятся девять дней — с 31 декабря по 8 января. С учетом 

того, что в 2022 году 31 декабря попадает на субботу, этот день тоже будет нерабочим", — 
говорится в сообщении. 

Согласно опубликованному календарю, в феврале россиян ждут четырехдневные 
выходные с 23 по 26 число, в марте нерабочим будет восьмое число. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Майские выходные продлятся с 29 апреля по 1 мая и с 6 по 9 мая, в июне 
длинными будут выходные с 10 по 12 число. Также длинные выходные ожидают россиян в 
ноябре, с 4 по 6. Таким образом, в феврале россиян ждет одна трехдневная рабочая неделя, 
в марте одна рабочая неделя будет четырехдневной. В мае россиян ждут две короткие 
рабочие недели — четырехдневная и трехдневная, а по три выходных подряд будет в июне и 
ноябре. 

РИА Новости 
Для референдумов не хватает пророссийских чиновников 

Заявления нынешних властей Херсонской и Запорожской областей Украины о 
референдумах по присоединению к РФ, судя по всему, не более чем пропаганда. Похоже, что 
Москва пока не станет форсировать процесс из-за неготовности так называемых 
освобожденных территорий его реализовать. Ведь если есть задача обеспечить хотя бы по 
минимуму юридическую чистоту процедуры, то без образования ХеНР и ЗНР, очевидно, не 
обойтись. А для этого нужен реально пророссийский госаппарат, с чем, видимо, проблемы. 

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков 23 июня в очередной раз был 
вынужден скорректировать бесшабашные высказывания отдельных представителей 
пророссийских властей на восточно-украинских территориях. 

Он заявил, что «пока речи не идет» об упразднении госграницы между Россией и 
Запорожской областью. 

Как выразился Песков, «по всей видимости, это не совсем корректная постановка 
вопроса». Однако показательна именно демонстративная лаконичность спикера Кремля, 
который даже не предпринял попытки подсластить пилюлю – например, пуститься в 
рассуждения, что это может быть только в перспективе, дескать, уже после завершения 
спецоперации и т.д. Напомним, что СМИ попросили Пескова прокомментировать заявления 
члена Главного совета при Военно-гражданской администрации (ВГА) Запорожской области 
Владимира Рогова. 

По уже сложившейся традиции, разгон высказываний этого пророссийского чиновника 
начало государственное РИА Новости. «Для нас граница с Россией – хуже, чем Берлинская 
стена для немцев. В Украине, в зависимости от региона, у 73–85% жителей есть 
родственники в России. Соответственно, этой границы не должно быть», – заявил Рогов. 
Очевидно, что он и не имел в виду немедленного снятия погранпостов. 

Именно Песков в последнее время отрицательно высказывается по теме оперативной 
организации присоединительных референдумов по периферии России. После консультаций, 
которые провела в Москве делегация Южной Осетии, он и сказал о неком «юридическом 
казусе». Дескать, в формулировке вопроса применено выражение «объединение с Россией», 
а как она может с кем-то объединяться? Было понятно, что это придуманный аргумент, 
потому что вопрос предназначался гражданам этой республики. И такая игра Пескова в 
слова, видимо, означает, что в Кремле на эту тему нет решения, а точнее, там пока не знают 
мнения президента РФ. 

Очевидно, что такового нет и по территориям Украины. Более того, администрация 
президента, похоже, этому рада, поскольку у нее не видно продвижения в работе по 
оргобеспечению возможных референдумов в Запорожье и на Херсонщине. Если там люди 
документы от новой власти берут, то помогать ей, а тем более участвовать в ее создании 
особо много желающих нет. В отличие от Донбасса 2014 года, где быстро возник 
пророссийский госаппарат, в Северной Таврии появляются лишь отдельные смельчаки, на 
которых тут же совершаются покушения. Например, на днях пытались взорвать главу мемной 
для украинского общества херсонской Чернобаевки Юрия Турулева. Особо он не пострадал, 
но его пример вряд ли поспособствует формированию лояльных России органов власти. Без 
них же никак не получается объявить о появлении ХеНР и ЗНР. А это, в свою очередь, 
означает, что даже минимально юридически чистого референдума не провести. В том числе 
потому, что законы РФ запрещают присоединять часть иностранного государства без 
разрешения его центральной власти. Если же будет что-то типа независимых республик, 
вроде Крыма, то соответствующая правовая модель уже опробована. 

«Независимая газета» 
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6. Разное 
 

Рядом с нами воевавшие дети невоевавших отцов 
История России, в том числе и новой России, это история военных конфликтов. 

Непрерывной череды больших и малых войн, через которые прошли миллионы мужчин-
соотечественников. 

Мы – страна ветеранов. И бывает, что ветеран этот значительно младше тебя самого, 
что поначалу не укладывалось в голове. Ведь люди моего поколения привыкли, что ветеран – 
это седовласый дедушка с орденскими планками. Правда, даже я помню, что эти ветераны 
были вполне себе крепкими здоровыми мужиками чуть за 50, которые только-только на 
пенсию пошли, а многие еще работали и с удовольствием забивали козла на скамеечке после 
рабочего дня. 

Да, у нас были еще «афганцы». Но, в отличие от ТЕХ ветеранов, они были явлением 
штучным. Хотя и через Афган за 10 лет войны прошло больше миллиона человек. Но 
«афганцы» уникальны не только этим. Они были первым поколением молодых ветеранов. И 
это несоответствие шаблону с трудом вписывалось в привычную картину мира. Когда-то 
давно, когда генерал Лебедь еще бодался за пост президента с Ельциным, он поздравлял по 
телевизору «афганцев» с годовщиной вывода войск из Афганистана. Он тогда сказал: 
«воевавшие дети невоевавших отцов, вы походили по крови и знаете цену жизни». 

Эти слова запали мне в память. Мне стало понятно, почему взрослые мужики так 
неловко себя чувствуют, когда в их компании оказывается «афганец» или «чеченец». Почему 
они прячут глаза, разговаривая с ними. Им не по себе от того, что рядом с ними мальчишка, 
который нюхнул пороху и навидался крови, а они – нет. 

Ветеран войны, который младше тебя, – это неестественно. Это противоречит 
естественному ходу вещей. Ветеран должен быть пожилым, с мудростью в усталых глазах и 
философским отношением к жизни. А когда ты, 40-летний, видишь дым в глазах 25-летнего 
мальчишки, привычный мир рушится, и ты не знаешь, что с этим делать. 

Отец мой не воевал. И дядька, его брат, не воевал. Хотя лучших солдат я не могу 
представить. Не воинов, а именно солдат. Спокойных и деловитых, всегда готовых не к 
подвигу, а к тяжелой ратной работе. Они не воевали, но были готовы к этому. Я в этом не 
сомневаюсь. Не просто так на Советской площади в Саранске на «Стеле Павших» 
Грунюшкиных больше, чем Сидоровых. Ивановых и Петровых, правда, больше, но тут уж куда 
деваться. Их вся страна, а нас всего одна пригородная деревня с характерным названием 
Солдатское. 

Но я не о том. Как-то я вызвал из ЖЭУ сантехников. Перестраивали ванную и туалет, а 
отключать-подключать стояк имеют право только местные сантехники. Пришли дядька и 
парень лет 30. Возятся с трубами, что-то отпиливают. Старший куда-то отлучился, а парень 
вдруг зовет меня: «хозяин, можешь помочь?» Ну, почему бы не помочь, помогу. А парень 
объясняет – тут надо придержать, а у меня палец не может. Смотрю, а палец у него чуть не 
под прямым углом выгнут. Я придержал, где надо, а тот все смеется – мол, пардонь, хозяин, 
так уж получилось, когда Грозный в 95-м брали, я в пехоте был, куда-то бежал, а тут хренак – 
мина бабахнула рядом, меня отбросило, а автомат вырвало из рук вместе с пальцем – он в 
это время в спусковой скобе был. Так толком и не вправили. Я с ним вместе посмеялся, а в 
глотке будто не воробей, а здоровый еж застрял. Пока не ушли – не мог выдохнуть. Ему 
смешно, а мне дышать было трудно. 

Он был младше меня, но не на много старше моего сына. И я в который раз подумал об 
этой чертовой дырочке. Мой отец прошел между большой войной и малыми. Меня забрали в 
армию в 1987-м, когда в Афгане уже все заканчивалось и парней моего призыва туда уже 
почти не отправляли. А в 1989-м, когда дембельнулся, до Чечни оставалось несчастных пять 
лет, не говоря о Таджикистане, Абхазии и Карабахе, где полыхнуло почти сразу после того, 
как я вернулся «на мирные рельсы». Пацаны, прошедшие Афган, совсем чуть-чуть старше 
меня, а «чеченцы» – на столько же младше. 

«Дырочки» между войнами становились все меньше и меньше. Несмотря на эту щель, в 
которую я невольно проскочил, была железная вероятность в нее не попасть. Сразу после 
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школы меня военкомат против моей воли направил в уфимское вертолетное училище, 
тогда только созданное. А я вертолетчиком быть не хотел, я хотел быть истребителем, как 
мой двоюродный брат. И я в Уфе банально сознательно заваливал экзамены. В итоге, 
правда, летчиком так и не стал, но это другая история. Дело в другом – я поступал в 1986-м, в 
1990-м я бы выпустился лейтенантом, а в 1995-м был бы старлеем или, при особых заслугах, 
капитаном. И я бы хапнул первую Чеченскую полной шапкой. Именно старлеи и капитаны 
тогда ходили на «восьмерках» и «крокодилах» сквозь огонь ДШК и «Игл» по всему Северному 
Кавказу. 

Повезло? Не знаю. Иногда мне кажется, что НЕ повезло. Иначе из-за чего мои друзья 
едут в Донбасс? Чтобы не быть невоевавшими отцами воевавших детей? Молодые ветераны 
больше не штучное явление. За несчастные 30 лет новейшей истории у нас появились 
«карабахцы», «абхазы» и «осетины», «таджики», «приднестровцы», «югославы», два 
поколения «чеченцев», «сирийцы», «ополченцы» и масса других. Вскоре нас ждет большой 
контингент «украинцев». 

Лет 10 назад на 9 Мая в московском парке ЦДСА, который сейчас Екатерининский, видел 
знаковую сцену. На одной из скамеечек с нехитрой закуской и бутылочкой сидели три 
ветерана – старик с настоящим иконостасом на груди, мужик лет 40 в «песчанке» с «Красной 
звездой» на груди и одноногий парень лет 30 в голубом берете. История нашей страны в 
одной сцене. Сейчас к ним бы мог подсесть мальчишка с шевроном Z. 

Да, промежутки между военными конфликтами истончились почти до невидимости. И 
стране нужно привыкать к тому, что рядом с нами ходят воевавшие дети невоевавших отцов. 
И жить с этим. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.06.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 53,36  ▲ 0, 08 

EUR 55,99  ▲ 0, 16 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


